

GAZETA EXTRAORDINARIA

DE MADRID

DEL MARTES 16 DE NOVIEMBRE DE 1813.

Los aliados del Norte y los de la península acaban de echar el sello á la libertad de Europa. Las siguientes noticias, que damos extractadas por no demorar al público la satisfacción que tendrá en leerlas, son un padron de ignominia para Napoleon y sus parciales.

El día 10 del corriente mes se verificó el ataque tan deseado de todas las tropas que estan á las órdenes del Lord. Quando los franceses vieron presentarse al frente de su línea las tropas aliadas abandonaron sus puestos avanzados, retirándose á los puntos fortificados: el ataque principal fue por la parte de Vera, y el ejército de reserva se posesionó de un reducto, y cogió al enemigo 600 prisioneros.

Entre tanto algunos cuerpos de guerrilla con artillería entretenian al enemigo en la parte de Irun, en donde las tropas se mantuvieron emboscadas todo el día sin empeñarse en accion, porque esperaban la decision de la derecha.

En el mismo día hizo el ejército aliado grandes progresos por el lado de Vera; y al verse los franceses flanqueados abandonaron á las 11 de la noche sus reductos y fortificaciones.

Nuestras tropas entraron el 11 en Ciburu, S. Juan de Luz, Azcaing, y otros pueblos, que han ocupado: y el 12 seguian persiguiendo á los franceses; y aun se decia que la division de Longa estaba á una legua de Bayona.

El día 11 se cogieron 842 prisioneros, entre ellos un comandante y 13 oficiales. Se cree que los cogidos en toda la línea ascienden á 3000: entre ellos tres batallones que rindieron las armas.

El día 11 se publicó una proclama del feld-mariscal Wellington &c., cuyo tenor á la letra es como sigue:

„Al entrar en vuestro país os anuncio que he dado las órdenes seguras (cuyo contenido está puesto al pie (1)) para evitar los males consiguientes á la invasion de un ejército enemigo: invasion que vosotros conocais ser la

(1) Esta órden general que cita es la misma comunicada al ejército en 9 de julio del presente año; y no la insertamos aqui por haberlo ya hecho en una de nuestras gazetas anteriores.

consecuencia de la que vuestro gobierno hizo en España, y los progresos de los ejércitos aliados baxo mis órdenes. Podeis estar seguros que pondré en execucion estas órdenes, y os encargo que arresteis y conduzcáis á mi cuartel general todos aquellos que contra estas órdenes os hicieren algun daño. Mas resta que permanezcáis en vuestras casas, y no tomeis parte alguna en las operaciones de la guerra, de la que va á ser teatro vuestro pais. = Wellington."

En una tienda de un general frances se encontró un extracto impreso del monitor del 30 del pasado, en el que se describen los últimos sucesos del Norte en términos de no dexar ya duda alguna de la total destruccion de los ejércitos franceses del Norte, y de que el Emperador Napoleon ha llegado al último término de su poder, abandonándole las mismas tropas que eran las columnas de su imperio.

La parte mas interesante de dicho monitor se manifiesta en el siguiente extracto.

En los dias 17, 18 y 19 del mes próximo pasado hubo sangrientísimas batallas entre Leipsick y Probstheyde. Los franceses contaron entonces por suya la victoria; pero continuando las acciones el dia 19, quando estaban batiéndose con el mayor calor, se volvieron contra Napoleon los saxones, bávaros y wittenburgueses. En situacion tan apurada los franceses volaron el puente que tenían sobre el Saale, y dexaron tres divisiones enteras en poder de los aliados. El general Poniatowsky se ahogó; Lauriston y Regnier murieron; Latour-Maubourg perdió un muslo de una bala de cañon.

Esta batalla ha producido la reconquista de toda la Alemania hasta el Rhin. Se ignora la pérdida efectiva de los ejércitos beligerantes; la que por ambas partes debe haber sido muy considerable; pero segun escriben del cuartel general del Lord, puede asegurarse que la de los franceses es incalculable, pues ademas de la que han tenido en las indicadas acciones, parece que un general francés se ha pasado despues á los aliados con toda su division.

En la gazeta del jueves próximo daremos una traduccion exácta y literal de dicho extracto del monitor de 30 de octubre, á fin de que el público lea detalladamente estas noticias publicadas por los franceses mismos.

¡Españoles, gloriémonos de haber sido los primeros restauradores de la libertad de la Europa! ¡Gloriémonos de haber hallado tan dignos imitadores en los aliados del Norte! ¡Ilustres defensores de la España, recibid la gratitud de millones de almas que admiran vuestro valor! Vuestra constancia es digna de que se sacrifique por vosotros la patria misma que defendeis. No apellideis, no, conciudadano vuestro al vil egoísta que se niegue á prestaros los auxilios necesarios para seguir la gloriosa carrera del honor que habeis adoptado. No dexéis las armas hasta haber proclamado que el fiero español no se someterá jamas á ningun yugo extranjero. Este es nuestro voto: este debe ser el vuestro.